

Cartagena, La Unión y Di... putaciones, un mes... 1 pta. Región, trimestre... 4 Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 360

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Martes 4 de Mayo 1909

Acontecimiento taurino

Cartagena

GRAN CORRIDA

Para el día 9 de Mayo de 1909

Organizada por la Asociación de la Prensa

Bomba Machaco

SEIS HERMOSOS TOROS de la acreditada ganadería sevillana de Clemente, hoy de

D. José Becerra

ENTRADA, 3'25 PSETAS

TRENES ESPECIALES

DE ACTUALIDAD

Miscelánea

Los telegramas recibidos de toda España, dan cuenta del resultado de las elecciones del domingo, celebradas sin ningún género de incidentes.

En segundo término, se ha puesto de manifiesto el triunfo de los republicanos en casi todas las grandes poblaciones, singularizándose en Barcelona el éxito de los lerrouxistas, y en las demás el predominio de los elementos avanzados.

La nueva ley, garantiza de un modo notorio la pureza del sufragio; con ella es indudable el predominio de las mayorías, y siendo las mayorías, en general, de sistemática oposición á todos los Gobiernos y á todas las situaciones políticas, fácil es suponer que en breve se habrá hecho la revolución desde arriba, tan precipitada por el Sr. Maura.

Se impone hablar de la corrida de la Prensa, que ha de celebrarse el próximo domingo. «Bombita» y «Machaco» son la actualidad en todo lo que resta de la presente semana, y el acontecimiento taurino del día 9 el tema de todas las conversaciones.

La multitud es frívola é infantil, y necesita un asunto nuevo cada día, —lo mismo que los niños un juguete— aunque no sea más que para darse el gusto de destruirlo.

La población ganará mucho con la corrida. El comercio resulta beneficiado con esas fiestas, y los dueños de cafés, hoteles, restaurants, tampoco las ven con malos ojos.

Por ello, y por la nota de animación y de alegría que la ciudad ha de adquirir el domingo, es de aplaudir la iniciativa de la Asociación de la Prensa.

Probablemente, hasta los mismos pobres diablos que la han zaherido irreflexivamente, serán los primeros en ir á la corrida, avergonzados de su pecado y contentos de la fiesta.

Para la Feria se anuncia la celebración de Juegos Florales organizados por la Cruz Roja. Por más que no tenemos gran fe en el resultado literario de esos certámenes, aunque no sea más que por la brillantez que suelen revestir votamos por su celebración.

Tendremos ocasión de que nuestras bellas paisanas luzcan, lindísi-

mas toilette, y de lucir nosotros fracs y uniformes, ya que no podemos lucir el ingenio.

Y acaso, acaso, asistir á algún nuevo compromiso de Caspe, para la elección de Reina de la Fiesta. Porque siendo tantas las que merecían serlo, ¿quién no tendrá, aunque sea muy escondida, su candidatura predilecta?... A no ser que los señores de la Federación, acuerden el retraimiento y nos deícian á votar en blanco...

Comentarios sobre las elecciones

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 8 á las 20.

En los pasillos de la Cámara han sido objeto de muchos y variados comentarios la derrota sufrida en las elecciones de ayer en Barcelona y Valencia respectivamente, por los señores Cambó y Soriano.

El Sr. Sol y Ortaña decía que ha llegado el momento de que los señores Maura y Moret se convengan de la razón que él tenía cuando afirmaba que la solidaridad no tenía la fuerza que se le atribula en Madrid y que el proyecto de régimen local no era la sola aspiración de Cataluña.

Decía el Sr. Romanones que el resultado de las elecciones debe servir de enseñanza para evitar la dificultad que significaría el tener que hacer las elecciones con la nueva ley de Régimen local, pues resultarían los Ayuntamientos en poder de los republicanos.

En el Congreso se calificaba la derrota sufrida en Madrid por el señor Moret, en Barcelona por Cambó y en Valencia por Soriano, como el caso de los dioses.

Los poetas jóvenes

A mi suerte

Persegúeme implacable, no me asustas; mi voluntad tu encuentro desafia. ¡A ver quién es más fuerte! Mi osadía te brinda la batalla si tú gustas. ¡Haya lides, torneos, vengan justas! ¡Empeñemos tenaces la porfía! ¡Ensfátate conmigo, suerte mía! ¡No temo los trallazos de tus fustas! En forma llana, con franqueza lisa, conocerás que yo soy el más fuerte y acabarás mostrándote sumisa... De tu saña me burlo, pobre suerte, tu ridículo encuentro me dá risa ¡ni siquiera me inclino á aborrecerte!...

Alberto Valero Martín.

TRIUNFO DE LOS RADICALES

(POR TELÉGRAFO)

Barcelona 3 á las 20

La prensa de la izquierda solidaria se muestra muy satisfecha del resultado de las elecciones.

«El Progreso» encabeza su sección editorial con un VIVA BARCELONA

congratulanándose del triunfo de los radicales.

«El Diluvio» celebra la derrota de los elementos monárquicos.

«La Veu de Catalunya» publica un artículo de Cambó haciendo un recuento de fuerzas, demostrativo de que el cuerpo electoral de Barcelona se inclina en favor de los ideales autonomistas.

Todos ensalzan fervorosamente el civismo de los electores.



IMPRESIONES

La melancolía de Abdul-Hamid

Hecho triza el poderío monstruoso, de Abdul-Hamid, arrancado del trono para la muerte, el pobre Sultán delira que su tormento pudiera hallar refugio bajo la placidez bienhechora de la melancolía.

El león de Turquía, el fiero monarca de Oriente, el tirano sobre todos los tiranos, recluido en la capilla de sus remordimientos, devorando el pánico que le embarga por la suerte de su cabeza, quiere entregarse á la compasión de sus jueces y ganar el perdón por las lágrimas; el perdón que no pudieron imponer sus cañones á la turba enrepleada de odio.

Abdul-Hamid, suspira por su vida. «Si,—exclama,—muchas veces prometen respetar la vida pero pocas la cumplen.»

Y esta exclamación del coloso caído, esta exclamación que nos haría llorar y que nos estrujaría el corazón, llega á exaltarlos de cólera.

Abdul-Hamid perdió el refugio de la conmiseración; para Abdul-Hamid ahogó el asombro toda piedad, desde el momento que su voz tronó por la fuerza á impuso su tiranía por el hierro y por el fuego contra la voluntad de sus súbditos y el derecho de la divinidad de Oriente.

Abdul Hamid, lograría hacer la mofa de las gentes á poca costa. Una vez fué grandioso; una vez rugió el tigre y bajo la furia de su garra como un mazo de acero, saltó en chispas el ascua de la revolución turca y surgió su apoteosis. Aquel día debió morir el héroe. Como Petronio, debió rasgarse las venas en brazos de su favorita y entre el apogeo de la bacanal...

Pero no fué así. Abdul-Hamid prefirió asesinar á balazos en su propio harém á la favorita. Prefirió dejarse prender de los jóvenes turcos y hoy delira por la placidez bienhechora de la melancolía...

Y la melancolía le rechaza. La melancolía, que sobre todos los tormentos y en todos los cautiverios abre sus alas de maravilla, huye de Abdul-Hamid.

J. Rodríguez Larrosa.

Luis Morote

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 3 á las 20.

El exdiputado republicano Sr. Morote ha dirigido una carta á Luca de Tena agradeciendo mucho el banquete que se le trataba de dar por iniciativa de «A B C», pero renunciando á aceptarlo, añadiendo que tan resuelto está á ello que si llegara á darse se ausentaría de Madrid.

El acto que realicé—dica—fue en cumplimiento de mis deberes de conciencia.

El Sr. Morote sigue recibiendo felicitaciones entre ellas una de Williams, Ministro de Obras de Francia, y otra del partido socialista de Bilbao.

Una desgracia

En su hacienda, situada en la diputación del Plán de este término municipal, fué víctima ayer mañana de una sensible desgracia, nuestro querido amigo el rico comerciante de esta plaza D. Fabián Méndez.

A un individuo que se encontraba próximo al sitio en donde se hallaba el Sr. Méndez, se le cayó al suelo un revólver con tan mala fortuna que el arma se disparó alojándose el proyectil en la pierna derecha de nuestro amigo.

Avisado el médico Sr. Ferrer, se trasladó á la hacienda del Sr. Méndez procediendo á extraer el proyectil.

Deploramos con toda el alma tan sensible desgracia, deseando que en un breve plazo obtenga una completa mejoría.

Todo pasa...!

Ni se ha hundido el firmamento, ni han temblado las esferas.

La elección de concejales se ha deslizado, correcta, imperturbable, sin las fragorosas apocalípticas vaticinadas desde el minúsculo Sinal de la Puerta de Murcia.

Los electores han acudido á depositar las candidaturas, sin resquemores, reposadamente, como el que cumple un precepto legal, desnudos de todo aspecto siniestro, despejados de todo prevenido gesto de contrariedad.

El resultado ha sido el lógico, el que todos conocían, el que «La Tierra» esperaba, porque bajo la máscara hipócrita de la farsa declamatoria, se agita en el ánimo de García la certeza de la verdad inflexible.

Dirá el periódico de las muecas que todo fue debido á mixtificaciones y amaños, que el trágico desastre obra fue de la mala fe; se esforzará por apuntalar las tapias de su deleznable edificio de difamación y de mentira y estirará cuanto pueda la maraña de sus flácidos sofismas, pero este procedimiento de sacamuelas placeador, no puede convencer más que á sus deudos ó á sus aynes.

El sistema de la victoria por el escándalo está ya demodé en grado sumo; —ahí está el fracaso de Soriano en Valencia—y «La Tierra» posee también de esto una triste experiencia. No, no puede restaurarse lo que se desechó por repugnante.

A solas con su conciencia, García siente la evidencia de su ruina moral y la pesadumbre de su impotencia. Porque el escrutinio ha lanzado con elocuencia ruda un terrible mentis á las baladronadas de los últimos días y ese turbión de candidaturas blancas que se ha proclamado urbi et orbi, ha quedado reducido, á menguado gotear que no dejó huella de su presencia.

Dende han ido las nutridas falanges que se lastimaban de su quietud forzada? ¿Donde las bulliciosas manifestaciones aglomeradas á las puertas de «La Tierra» que se anunciaron desvergonzadamente en las columnas de «España Nueva»?

Más viva refutación no cabe en lo posible.

Y como si no fueran bastantes tan multiplicadas manifestaciones del efecto producido en la opinión por la desalentada conducta de «La Tierra», hoy aparece un hecho nuevo pero no inesperado. Elementos de la Federación han votado las candidaturas liberal y conservadora. Es el remate y coronación de la obra del director de «La Tierra» y digno de un interés extraordinario.

Pasaron las elecciones, como siguen su curso natural todas las cosas, pero no pasarán las sinuosas orientaciones de «La Tierra», que girón á girón tiene que defender el retazo de la desglazada bandera que se escapa de sus manos.

Qué hacer! Todo pasa. Volará también este último refugio de su personalidad enteca, como el viento arrastró el domingo los últimos fragmentos de un mito, para hundirlo por siempre en el abismo negro del anatema.

FUERA DE ESPAÑA

Los asuntos de Turquía

Todos los elementos, tanto los adictos á los jóvenes, como á los viejos turcos, parece se han puesto de acuerdo para celebrar el triunfo del ejército, y conmemorar debidamente el sacrificio de los muertos en defensa de la causa libertaria.

Los periódicos turcos lanzaron la idea de iniciar una suscripción, cuyos beneficios se aplicarían á construir cuatro monumentos; uno, en memoria de los soldados muertos, y tres, que establecidos en diferentes sitios de la ciudad, servirían para perpetuar el recuerdo de la toma de los tres cuarteles en la gloriosa jornada del último sábado del pasado mes.

El Parlamento en coparación, acudió al sepelio del cadáver del bey Menkar, muerto durante el ataque al cuartel de Taxim. Un gentío inmenso seguía á las tropas que rodeaban el coche mortuorio, y al llegar al pequeño

cementerio en donde el cadáver había de ser enterrado, el pachá Chewket, pronunció un discurso dando el último adiós al cuerpo del bey muerto. Al acto asistieron todos los agregados militares extranjeros.

Siete batallones de los que llegaron de Macedonia, han obtenido licencia, habiéndose marchado al mismo tiempo que los soldados voluntarios.

Estos han sido agasajadísimos en Djaoud-Pachá. Se les ofreció un banquete en los jardines, antes de que marcharan, en el cual fraternizaron alegremente, soldados y oficiales. Al terminar el banquete, el pachá Chewket, felicitó efusivamente á sus valerosos camaradas. Después de haberse distraído con diferentes juegos, recorriendo los vastos jardines fueron enviados á su país, en trenes especiales engalados, que los conducirían primeramente á Salónica.

El sultán recibió en audiencia al subjeje del Estado mayor del cuerpo del ejército de Salónica, Ali-Riza, y al comandante de artillería Hassan-Riza, á los cuales ha ofrecido un regalo de cincuenta libras turcas. Esta oferta fué rechazada, suplicando al soberano, que nunca les haga ofrecimientos de dinero, ni á ellos, ni á sus soldados.

También los individuos del ejército macedónico, han manifestado que tampoco tomarán nunca suma alguna de dinero.

La ciudad continúa en estado de sitio, y se dice que durará todavía un mes.

La Asamblea nacional, constituida bajo la presidencia del pachá Saíd, ha decidido que el Sultán jure la Constitución en la Cámara de los diputados, en el día 5 del corriente.

Aprobó la deportación de Abdul-Hamid, y decidió también que se abra una suscripción en favor de las víctimas de las últimas combates.

El pachá Tewfik continúa practicando gestiones para formar el gabinete. Varios miembros del anterior Gobierno, no consejaron su cartera.

Creese que no esté formado el Gobierno para el día 5, pues ofrece grandes dificultades la adjudicación de las carteras para los ministerios de Hacienda é Interior.

Se ha enviado á Adana un consejo de Guerra para juzgar á los autores de las matanzas llevadas á cabo en aquella población. El gobernador está dispuesto á proceder con la severidad más absoluta en este asunto.

El príncipe heredero Yzzedin dió un concierto público, en su palacio en tanto duraban las iluminaciones en honor del Sultán.

En los círculos otomanos corre el rumor de que el exvir Kiamil pachá que estaba arrestado, ha sido puesto en libertad. También se asegura que toda la correspondencia del ex sultán ha sido confiscada, en Yildiz.

El presidente de la República norteamericana M. Taft, ha enviado un largo mensaje de felicitación á Mahomet V, en el cual le asegura que los deseos del pueblo y los suyos propios, son de que su reinado sea próspero y beneficioso para Turquía.

Respondiendo al anuncio del acceso al trono del nuevo Sultán, sir Edward Grey ha dirigido un comunicado al encargado de los asuntos de Turquía, manifestándole la impresión favorable que el gobierno inglés ha producido la noticia del restablecimiento del orden, y participarle la felicitación que el Gobierno envía al sultán por su advenimiento al trono y por el éxito que ha tenido en el país turco el establecimiento de la Constitución.

La corrida de la Prensa

Es casi seguro que el próximo jueves lleguen á esta los seis toros que se han de lidiar en la fiesta del domingo.

Cuantas personas han visto su finura, trapío y defensas, en los cinematógrafos ó en las fotografías expuestas en el local de la Asociación, han quedado satisfechísimas del ganado, del que esperan una valiente labor.

El desencajamiento será público, pudiendo presenciarlo cuantas personas vayan provistas de localidad.

Para la corrida que nos ocupa, quedarán sin valor los billetes de favor concedidos por la Empresa de la Plaza, lo que hacemos constar para evitar molestias á sus poseedores.

Se encuentra en esta el Patatero de Almería, que nos ha participado el entusiasmo que allí reina por la corrida del 9 de Mayo á la que vendrán un sinnúmero de aficionados.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne:

3 A LAS 20

Plomo... £ 13-9-4 1/2

Plata... 26 3/16

Cotización del zinc

LONDRES 3.

Marcas ordinarias, ton. £ 21-13-9

Elémérides Cartageneras

4 DE MAYO

Año 1619.—Aprueba el Ayuntamiento de Cartagena el abono de 99 reales que costó la reducción de 3.300 reales en calderilla por plata, para enviar al juez delegado por S. M. para la nivelación de los rios Castiel y Guardahál, Gregorio López de Madera, cuya cantidad se libra como parte de lo que correspondido á esta ciudad en los trabajos que se hacen en el canal de Huescar que ha de regar los términos de Lorca, Murcia y Cartagena.

Año 1775.—Por real orden de este día comunicado al capitán general del Departamento de Cartagena, se declaran exentos de quintas para el servicio de las armas á los escribientes de Marina.

Año 1811.—En este día pronuncia un discurso en las Cortes generales y extraordinarias del reino, el Ministro de Marina D. José Vazquez Figueroa, en cuyo preambulo dice: «que la Marina Española ha quedado reducida á unos miserables restos, pues no merece otro nombre lo que en el día aparece como descarnado esqueleto, á causa de los que por ignorancia ó por sistema la han reducido á sus mínimos términos. En el mismo discurso declara el ministro que en fin de Agosto pasado se adeudaban á las clases de Marina 410.139.246 reales y que muchos individuos sin excluir á los oficiales, estaban en el caso de ir á mendigar la sopa á los conventos y á pedir de noche una limosna.

Año 1822.—Regresan á Cartagena los electores que fueron á Murcia á concurrir á la elección que allí debe celebrarse entre todos los de la provincia, para procuradores á Cortes.

Hallándose dichos electores en el Arsenal de Murcia, tuvieron noticias de que trataban de asesinarlos los sicarios del absolutismo; entre ellos varios soldados del regimiento de caballería de la Costa; y en efecto á poco fueron aconetados, y no obstante su enérgica defensa resultó herido Navarrene, y contuso Molla. Los liberales murcianos que trataron de defenderlos, fueron arrollados, teniendo que ir á Algezares y otros puntos, viéndose muy comprometidos, sobre todo don Juan Peñañel.

En vista del antedicho suceso se reúne el Ayuntamiento y consultó á cinco abogados sobre el asunto, por entrañar una cuestión de derecho político que trataba de sacar á salvo; pero apercibido el pueblo y la Milicia nacional, tiene lugar un tumulto en el cual se pide ir á Murcia á vengar el agravio, costando grandes esfuerzos á las autoridades el hacer comprender á las masas la conveniencia de resolver el conflicto con arreglo á derecho y no por la fuerza.

LA UNION

Comentario sobre las elecciones

Conocido ya, por nuestro telefonema, el resultado de las elecciones del domingo, solo nos resta facilitar al público algunos datos para que el concepto de las mismas sea justo y conforme con la realidad de lo ocurrido.

Y en primer término conviene decir que las fuerzas agrupadas bajo las órdenes del Sr. Martínez Conesa, han obtenido el triunfo mediante procedimientos tan desacreditados é ilegales como los que ellos han censurado y repudiado con tanta indignación.

Claro está que nos sería difícilísimo, por no decir imposible precisar y menos probar todos los abusos cometidos: compra de votos de infelices obreros, á quienes, además, se les ha ofrecido la subida del plomo y la instauración de la República para dentro de dos meses; rondas de falsos electores, supuestas órdenes del al-